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總統反有組織犯罪委員會：

菲人經營電詐中心是「定時炸彈」
本報訊：總統反有組織犯罪委員會對

據報有菲律濱人經營電詐中心的情況表示關

注，稱這是一個「定時炸彈」。

總統反有組織犯罪委員會發言人卡西奧

（Winston Casio）於10月17日週四接受採訪時

表示，這些菲律濱人是由中國籍人士經營的

網絡博彩園區的前僱員，而這些網絡博彩公

司已被菲律濱政府取締。

卡西奧表示，總統反有組織犯罪委員會

近期在針對小型獨立詐騙中心的行動中發現

了這一趨勢。

他指出，總統反有組織犯罪委員會對詐

騙農場的打擊導致了大量菲律濱人被捕，這

引發了「法律困境」。

卡西奧說：「試想一下，如果我們抓到

400名菲律賓人在詐騙農場工作，要怎麼對這

400人提告呢？」

他補充說，這些由菲律濱人經營的詐騙

農場主要從事「網上購物詐騙」。

卡西奧表示：「例如，你下訂單購買

一個設備，但卻收到一個劣質或二手產品。

更糟糕的是，你什麼都沒收到。我們當局已

經搗破了幾個進行這些活動的詐騙者。有些

甚至舉行網上抽獎。這些菲律賓人大多是我

們突擊搜查過的網絡博彩公司裡的老手或員

工。」

「由於缺乏足夠的時間來對大多數菲律

濱人建立可信的案件，我們只能放他們走，

並嚴厲警告他們不要再參與網絡博彩的運

營，如果我們再次抓到他們，我們將盡最大

努力起訴他們。」

同時，卡西奧表示，禁止所有網絡博彩

公司的行政令草案正待總統小馬科斯簽署。

他說：「沒有例外，這麼說吧。所以，

所有類型的網絡博彩業務，所有針對外國人

的在線博彩業務，總統都會禁止這些。」

法院駁回
紀莫雷醫院拘留申請
本 報 訊 ： 巴 石 市 法 院 已 駁 回 耶 穌 基

督國度（KOJC）創辦人紀莫雷（Apo l l o 

Quiboloy）要求的醫院拘留的申請。

根據廣播電台的報導，紀莫雷的法律顧

問托雷昂律師（Atty. Israelito Torreon）表示，

他們可能會在法院作出裁決後提出審議動

議。

紀莫雷的陣營於九月向巴石市地區審裁

法院第159法庭提出申請，要求對紀莫雷及其

共同被告坎納達（Ingrid Canada）進行醫院拘

留。

紀莫雷的陣營曾辯稱，兩人有既往病

史，且在羈押設施中遭遇困難。然而，警方

駁斥了這一說法。

紀莫雷目前被拘留在位於克楠美軍營的

菲國警羈押中心，而坎納達則是其共同被告

之一，已被轉至巴石市監獄。

紀莫雷面臨被檢控違反經修訂後《第

9208號共和國法》第4(a)條，非保釋性嚴重人

口販運罪。此外，他還將被控違反《第7610

號共和國法》或《兒童防止虐待、剝削及歧

視特別保護法》第5(b)和第10(a)條。

選署調查3地
「選民遷移」異常增加

本報訊：選舉署將通過一個專案組調查

馬加智、加牙鄢黎奧洛（Cagayan de Oro）和

蕊描伊絲夏（Nueva Ecija）等地報告的「選民

遷移」異常增加的情況。

選舉署長加西亞（George Garcia）表

示，選舉署全體會議在週三簽署了兩項決

議，對加牙鄢黎奧洛和蕊描伊絲夏省選民的

突然增加展開調查。

加西亞指出，他們注意到選民從一個市

遷移到另一個市，甚至從一個省外遷的「大

規模遷移」現象。

加西亞補充：「人們搬家是可以的，這

並不違法，因為我們的憲法保障旅行的權利

和居住的自由。只是，讓人感到疑惑的是，

為什麼突然有40%的選民申請搬遷到某個地

方。這並不尋常。」

他還表示，他們初步確定的原因是選民

在登記時使用了描籠涯證明。

紀莫雷律師和盟友
面臨煽動叛亂指控

本 報 訊 ： 菲 國 警 刑 偵 組 負 責 人 托 雷

（Nico la s  To r r e  I I I）週四對牧師紀莫雷

（Apollo Quiboloy）的律師及涉嫌的庇護者提

出煽動叛亂和煽動暴動的指控。

被告包括紀莫雷的律師托雷昂（Israelito 

Torreon）、著名盟友帕爾托薩（Lorraine 

Badoy Partosa）以及另外11人。

這起訴訟源被告在當局於今年八月，

在納卯市耶穌基督王國（Kingdom of Jesus 

Christ）大院內執行針對紀莫雷和其他逃犯的

逮捕令時所做出的行為。

托雷表示：「我們的指控內容包括他們

鼓動民眾反抗政府，阻止警方執行逮捕令，

以及其他行為，這些將在司法部開始調查時

被揭示出來。」

煽動叛亂是針對那些以言行煽動民眾反

抗國家的指控。

托雷補充說：「他們阻止政府機關執行

其任務的行為屬於煽動叛亂和煽動煽動叛亂

的定義。」

他說：「你們都看到了，政府當時正

在對五名逃犯執行逮捕令，除了具體的罪行

外，他們集體進行了針對政府的行動。」

托雷表示，早前已經提出了其他指控，

包括造成警方受傷和抗命。

年僅12歲的「耶穌基督王國」教會成

員指控紀莫雷對其進行性侵犯，聲稱牧師以

「檢查她們的貞操」為由施暴。

這位電視傳教士表示，這些是不滿教會

的成員捏造和重提的指控。

紀莫雷在本月遞交了參加2025年參議員

選舉的申請。

外長將訪泰討論加強關係
本 報 訊 ： 菲 律 濱 外 交 部 長 馬 納 洛

（Enrique Manalo）將週五抵達泰國，與當地

外長舉行會談，討論加強兩國關係。

應 泰 國 外 交 部 長 沙 炎 蓬 （ M a r i s 

Sangiampongsa）的邀請，馬納洛將前往曼谷

參加第六屆菲律濱—泰國雙邊合作聯合會

議。據菲律濱外交部說，這次會議在1992年

設立，旨在促進兩國在雙邊及區域問題上的

合作與磋商。

眾議院傳召
副總統辦公室6官員
強迫出席預算案聽證會

本報訊：眾議院良政與公共問責委

員會週四對六名副總統辦公室官員發出傳

票，要求他們作證，原因是他們拒絕出席

針對該辦公室如何使用其預算，包括機密

資金的調查。

這 六 名 官 員 分 別 是 ： 幕 僚 長

羅 佩 斯 （ Z u l e i k a  L o p e z ） ， 律 師 奧

托 尼 奧 （ L e m u e l  O r t o n i o ） ， 律 師 桑

切 斯 （ R o s a l y n n e  S a n c h e z ） ， 阿 科

斯 塔 （ G i n a  A c o s t a ） ， 維 惹 德 爾 雷

（Julieta Villadelrey），法哈達（Edward 

Fajarda）。

委員會主席喬爾．蔡眾議員（Joel 

Chua）也提議向移民局和司法部針對這六

名官員發出出入境監察令，該提議獲得委

員會一致通過。

出入境監察令要求移民官員在相關

人員嘗試離境時，通知有關當局。

對此，副總統辦公室的官員表示，

他們缺席眾議院調查的原因是該調查並非

立法援助，因為所要求的數據可輕易通過

審計署報告核實。

副總統辦公室在提交給眾議院的立

場文件中表示：「換句話說，委員會完全

沒有必要對該辦公室的預算使用和完成情

況進行不必要的立法調查，因為這些數據

已經在撥款委員會的審議期間提供了，而

所需的進一步信息可以通過審計署進行核

實。」他們補充：「這次調查缺乏明確的

立法目標或可能的立法成果，我們辦公室

一直認為，應該至少附上供討論的草案法

案，這樣我們才能知道如何在審議過程中

提供協助。」

儘管審計署的紀錄顯示副總統辦公

室在2022年的11天內使用了1.25億披索的

機密資金，副總統莎拉．杜特地在較早前

表示，但她的辦公室從未濫用預算。

相反，副總統表示，這次調查只是

為了針對她提出彈劾案在試水溫。

她說：「老實說，你們的目標根本

不是預算，因為削減預算是件很容易的

事。你們真正想做的是為彈劾案製造條

件。」

杜特地還表示，試圖「摧毀」她的

努力不會讓她屈服。

她補充說：「所以，你們可以試圖

摧毀我，剝我的皮，甚至將我的骨灰撒向

風中。但請記住，你們永遠無法讓我屈

膝。」

小馬感謝以色列
保護菲僑民安全

本報訊：小馬科斯總統感謝以色列

在中東武裝衝突升級之際，對在聖地居住

和工作的菲律濱人提供的支持與安全保

障。小馬科斯週四與以色列總統赫爾佐格

進行電話會談時表達了這一感謝。

在臉書帖子中，小馬科斯感謝以色

列對菲律濱人的關懷與支持。

他說道：「我謹此感謝以色列對在

貴國工作和生活的菲律濱人所提供的關懷

與支持。」

他補充：「以色列迅速採取行動，

確保菲律濱人的安全，特別是在這些充滿

挑戰的時刻，這對我們意義重大。」

小馬科斯總統也希望中東的衝突能

夠儘早得到解決，並指出以色列是菲律濱

在該地區最信任的夥伴之一。

他說：「以色列一直是我們在中東

地區最值得信賴的雙邊夥伴之一，我們的

歷史友誼早於以色列建國。」

他補充道：「我們希望能儘早實現

和平之路，並希望我們能繼續加強兩國之

間的堅固聯繫。」

同時，以色列駐菲律濱大使館在臉

書帖子中感謝小馬科斯總統對以色列的支

持。上週，在老撾舉行的第46屆和第47屆

東盟峰會及相關峰會期間，小馬科斯表達

了對加沙人道主義局勢惡化及中東地區持

續暴力的關切。他還敦促有關各方進行和

平談判。

總統表示：「菲律濱也對加沙災難

性的人道主義局勢及中東地區，特別是黎

巴嫩，日益加劇的緊張局勢深感關切。」

他補充：「我們敦促所有各方避免

進一步加劇暴力，並朝著和平解決衝突的

方向努力。菲律濱支持兩國方案，期望以

色列與巴勒斯坦能在互相安全的情況下和

平共存。」

大岷署工作人員昨日開始為被大火焚毀的馬尼拉中央郵局重新刷漆。郵政局長卡洛斯
說，他們希望在2年內完成刷漆，以慶祝郵政局成立100週年。

參議員黎拉羅沙替蒙吳辯護
向警察發「津貼」而非獎金
本報訊：參議員黎拉羅沙（Ronald "Bato" 

dela Rosa）星期三表示，曾作為前總統杜特

地的高級助理的參議員克里斯托弗．蒙．吳

（Christopher "Bong" Go）確實向警察發放了

現金「津貼」，但這從未被視為獎金或鼓勵

擊斃毒嫌的酬勞。

他在接受電話採訪時說：「蒙．吳確實

根據杜特地的指示發放現金，即使我們還在

納卯時也是如此。」

然而，黎拉羅沙強調，這些津貼的發放

並非所謂的獎勵制度，或旨在鼓勵警察擊斃

毒嫌，與加馬於10月10日在眾議院四委員會

上的證詞相悖。

他說：「每當我們舉行指揮會議時，警

察局局長會得到一些津貼和運作經費，每次

會議都會發放。」

黎拉羅沙解釋，杜特地擔任納卯市長期

間，向警員發放現金是正常做法，這一做法

延續到了他擔任總統任內。

黎拉羅沙曾是納卯市的警察局長，後

來在杜特地2016年當選總統後擔任菲國警總

監。

作為菲國警總監，黎拉羅沙是杜特地

禁毒戰的首位執行者，該行動通過「Oplan 

Tokhang上門勸說」計劃展開，該行動被指責

造成數以千計的法外處決，大多數受害者來

自貧困群體。

值得信賴的副手
黎拉羅沙表示，蒙．吳作為總統的特別

助理，負責監督向警察發放現金，就像他在

納卯市時所做的一樣。

作為杜特地最信任的副手，蒙．吳即使

在2019年當選參議員後，仍與前總統保持緊

密關係。

黎拉羅沙說：「當我擔任菲國警總監

時，（杜特地）在每次指揮會議後，都會向

所有地區警局局長提供津貼，作為他們車馬

費的補貼。」

上週，加馬——曾在納卯市警察部門

擔任多個職位，後來領導宿務市警隊，並於

2022年前擔任菲慈善馬票署總經理——在眾

議院作證，指控杜特地為擊斃毒嫌者提供現

金獎勵。

她在眾議院委員會上哭訴，有高達100萬

披索的現金獎勵給予擊斃毒嫌的行動，甚至

包括涉毒政客。

加馬此前否認與前市長和總統有密切關

係，並稱杜特地的禁毒戰是以「納卯模式」

為藍本。

政府估計，禁毒戰中超過6,200人喪生，

但媒體和人權組織估計，在2016年至2022年

間，有超過20,000人在反毒行動中喪命。

法長：徹查法外殺戮案 杜特地不例外
艾米建議由法庭裁定禁毒戰指控

本報訊：司法部長黎穆惹（Jesus Crispin 

C. Remulla）週四表示，前總統杜特地任內發

生的一些懸案，我們會重新調查，他絕對跑

不掉。

黎穆惹告訴記者：「我們不會放過這些

懸案。」

黎穆惹指出：「如果有人願意作證並提

供證據，讓我們能夠重啟這些案件，因為在

沒有正義的情況下是沒有和平。」

他強調：「我們不會對任何人手下留

情。重要的是，在社會上犯罪的人，必須付

出代價。」

黎穆惹在馬拉干鄢宮對重新杜特地政

府禁毒戰相關懸案的調查表達支持後發表了

這番言論。另一方面，參議員艾美．馬科斯

（Imee Marcos）週四表示，眾議院四合一委

員會針對杜特地政府的禁毒戰所收集到的證

據和證詞應該呈交法庭，讓立法者能夠專注

於制定措施以增強現有法律。

參議員馬科斯在參議院的媒體論壇上發

表了這一聲明，並對有關提議參議院調查杜

特地禁毒戰的問題作出評論。

她說：「我們應該回過頭來看看立法調

查的真正目的。應該是為了立法而進行的。

尋找需要更改、修改或增加的法律。」

她補充說：「或許比較好的是，既然我

們已經收集了這麼多證據，如果足夠的話，

就將它提交法院。這樣就不會被人說成是偏

袒一方、自私自利或不真實。」

因此，這位參議員呼籲司法部收集所需

的證據並「按需提起控訴」。

參議員馬科斯考慮的一項措施是重新

檢視《菲國警現代化法》，因為有警員被指

控。

她說：「或許最重要的是內部事務處，

因為長期以來，很多人都在說這個內部事務

處沒有效力，沒有實權，因為它仍然受制於

警察總監。它應該已經有自治的地位。」

她表示，立法者還應該檢討不同政府

機構的機密或情報資金的限制、標準和透明

度，以及釐清維護和其他運營開支費用項下

之獎勵或獎金的定義。

她承認聽說過擬議的參議院禁毒戰調

查，但表達了對此可能被標籤為自私或可能

與眾議院再度產生裂痕的擔憂。

她強調，應該讓所有人都清楚政府三個

分支——行政、立法和司法——的角色和職

責。

菲新馬泰印情報共享 促進航空安全
本報訊：菲律濱、印尼、馬來西亞、新

加坡和泰國前天簽署合作備忘錄，建構地區

航空安全資料與情報分享機制，提升航空安

全，未來期待更多區內國家參與。

菲民航署（CAAP）昨日天發布新聞稿

說，這個構想於2023年在新加坡召開的亞太

航空安全峰會中被提出，而5國民航首長昨

天在宿務舉辦的民航會議上，簽署合作備忘

錄。

在資料分享機制下，5國將利用「去識

別化」的安全數據來辨識顯露的危險、追蹤

趨勢，同時透過諸多措施來達成亞太地區航

空安全計畫目標（AP-RASP），加強安全管

理。


